



Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Yenifer Liliana Salgado Barajas

Nombre del tema: Enfoque de riesgo y relaciones entre economía y salud

Parcial: Unidad dos

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería

Cuatrimestre: Tercer cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de junio de 2025

2.2 Enfoque de riesgo

¿Qué es?

Se entiende como cada una de las características que perfilan a un grupo considerado vulnerable. Estos grupos están conformados por individuos en situación de indefensión o inseguridad, que son propensos al déficit social, económico, político, cultural u otros.

Estimación de riesgo

Es una característica asociada a una variable o indicador demográfico que perfila un grupo vulnerable.

(5.-) Las mujeres asumen las tareas de cuidado en el seno familiar incluso en edades avanzadas.

(6.-) Especial atención merecen las mujeres que viven solas, debido a su mayor esperanza de vida y tradición cultural de unirse a hombres mayores, lo que las enfrenta a largos periodos de viudez.

(7.-) No presentan descendencia.

(8.) Los adultos mayores sufren una ruptura con el núcleo familiar al ser trasladados a instituciones totales.

(9.-) Más de un tercio de las personas de 65 años y más no dispone de ingresos de pensiones o jubilaciones, ni de un trabajo remunerado.

- 1.- Personas de 75 años y más de edad.
 - Tercera edad
 - Cuarta edad > 75 años
- 2.- Ancianos que viven solos
 - Sin apoyo familiar
 - Menor capacidad de mantener una red de relaciones sociales y afectivas.
 - Soledad
- 3.- Ancianos solos, enfermos o inválidos graves.
- 4.- Matrimonios de ancianos que viven solos.
 - Carencia de un apoyo constante
- 5.- Matrimonios de ancianos donde uno está gravemente enfermo o discapacitado.
- 6.- Ancianas solteras
- 7.- Ancianos sin hijos
- 8.- Ancianos institucionalizados
- 9.- Ancianos que viven con ayudas del Estado

Mayores ♀♀ > 75a.



Judías



liber

HOSPITAL



2.3 Relaciones

entre economía y salud.



Interrelacion

La interrelacion entre desarrollo economico y salud es un problema complejo, parece poco comprendida, aun cuando existe una apreciacion general del que a un mayor nivel de desarrollo economico...

Desarrollo economico

Es un determinante basico para la elevacion de las condiciones de salud de una poblacion, de la mejor organizacion y prestacion de servicios de salud.

Clasificacion

- a) Economias con ingresos elevados (superior a \$6200)
- b) Economias con ingresos medios (\$570 - \$6199)
- c) Economias con ingresos bajos (\$570)

De acuerdo a esto ningun pais latinoamericano se encuentra en el grupo de ingresos elevados (con excepcion de Haití) todos los demas paises se ubican dentro de los ingresos medios.

Nivel de salud.

- Inglaterra y FEUD (economias elevadas)
- servicios de salud ofrecidos por el gobierno
- FEUD. Mercado privado de los servicios de salud.

Colombia, Costa Rica y Mexico (Ingresos medios).
C.R. Sistema casi completo gubernamental.
P.M. y C. Sistemas de servicios de salud publicos y privados.



ALB



CONCLUSION

Al hablar sobre el enfoque de riesgo principalmente nos referimos a una población en específico, en este caso, a los adultos mayores, personas mayores a los 75 años, ancianos que viven solos, enfermos o inválidos, adultos mayores viudos y sin hijos o adultos mayores que se encuentran al cuidado del gobierno.

Este grupo de personas es considerado en riesgo, ya que tienen características asociadas a una variable o indicador que nos dice que son o pueden presentar riesgos específicos o graves.

Es por ello que la atención no debe faltar en estas personas, debemos tratarlas con cuidado y respeto, siempre aceptando sus límites y decisiones.

El enfoque de riesgo en los adultos mayores es una estrategia importante para fomentar y promover la promoción a la salud y de esta manera prevenir complicaciones y enfermedades en ellos.

La economía y la salud siempre irán de la mano, ya que sin economía es muy difícil que la salud pueda establecerse y sin salud también es complicado que pueda existir una buena economía.

La economía a tenido ungran impacto en la salud, la economía puede brindar un mejor acceso a los servicios de salud y por lo tanto una mejor atención. Es por ello que se buscan estrategias nuevas, buenas y beneficiosas para el ámbito de la salud.

Los gobiernos y los responsables de la toma de decisiones deben trabajar en la promoción de la salud y el bienestar de la población, para poder brindar seguridad y bienestar a las personas en cuestión a asuntos de salud, dandoles la mejor de las atenciones posibles,

BIBLIOGRAFÍA

Antología de la materia página 54 a la página 65